
 
Protokoll zur Mitgliederversammlung des EC Bergisch Land  
Datum : 20 Juni 2018  

Ort : Evangelische Kirche am Mangenberg, Sandstraße 30, Solingen 

Uhrzeit : 19.30 bis 23.30 h  

Versammlungsleiterin : Frauke Rautenberg (1. Vorsitzende)  

Protokollführer : Klaus Walter (Schriftführer)  

Anwesende Mitglieder : 61 

Davon stimmberechtigt : 49 

Vor der Begrüßung durch den Vorstand wurde der Antrag gestellt, dass die Versammlung für 
die Öffentlichkeit zugelassen wird. 

Der Antrag wurde mit 46 Ja-Stimmen, 3 Enthaltungen und 0 Gegenstimmen angenommen. 

Die Versammlung wurde somit für die Öffentlichkeit zugelassen. 

1. Begrüßung durch den Vorstand  
 
Die Begrüßung fand durch die Versammlungsleiterin Frauke Rautenberg statt.  

Frauke Rautenberg stellte die ordnungsgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit der 
Mitgliederversammlung fest. 

Frauke Rautenberg berichtet, dass ein ordnungsgemäßer Antrag auf Ergänzung der 
Tagesordnung vorliegt. Beantragt wurde die Aufnahme des Tagesordnungspunkts „Offene 
Aussprache zur Vereinssituation“. Im Anschluss stellte Frau Rautenberg den Antrag auf 
Änderung der Reihenfolge der Tagesordnung und der Neuaufnahme des 
Tagesordnungspunkts.  

Dieser neue Tagesordnungspunkt soll als Tagesordnungspunkt 2 behandelt werden. Alle 
anderen bisherigen Tagesordnungspunkte rücken dann eine Position nach unten. 

Der Antrag wurde mit 49 ja Stimmen, 0 Enthaltungen und 0 Gegenstimmen angenommen. 

Die veränderte  Tagesordnung lautet daher wie folgt: 

1. Begrüßung durch den Vorstand 
2. Aussprache Vereinssituation 
3. Wahl des Versammlungsleiters für die Vorstandswahlen 
4. Tätigkeitsbericht des Vorstandes 
5. Bericht Trainer 1. Mannschaft/Nachwuchskoordinator 
6. Kassenbericht 
7. Kassenprüfbericht 
8. Entlastung des Vorstandes 
9. Wahl des Schatzmeisters/der Schatzmeisterin 
10. Wahl eines Beisitzers 
11. Wahl der Kassenprüfer für 2018/2019 
12. Vorlage des Etats für das Geschäftsjahr 2018/2019 
13. Ausblick auf die Saison 2018/2019 
14. Verschiedenes. 

 



2. Aussprache Vereinssituation  

Stephan Aue hat zu Beginn der Aussprache Punkte und Fragen vorgelesen, zu denen die 
Mitglieder des Vereins gerne Auskunft vom Vorstand hätten. Alle Fragen der Mitglieder 
wurden von dem Vorstand vollumfänglich beantwortet. Die Aussprache dauerte knapp 2,0 
Stunden. 

3. Wahl des Versammlungsleiters für die Vorstandswahlen  
 
Da Vorstandswahlen auf der Tagesordnung standen, musste für die Zeit der Wahl eine 
Versammlungsleiterin gewählt werden. Frau Dr. Petra Scherenbacher stellte sich zur Wahl. 
Sie wurde mit 49 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen zur 
Versammlungsleiterin für die Vorstandswahl gewählt.  

4. Tätigkeitsbericht des Vorstands  
 
Frauke Rautenberg trägt den Tätigkeitsbericht des Vorstands vor. 

Das Vorbereitungscamp des Nachwuchses in Geleen am 2./3. September 2017 sowie das 
11. vereinseigene Camp vom 23. bis 27. Oktober 2017 waren ein voller Erfolg.  

Vor Beginn der Saison fand leider keine Saisoneröffnungsfeier statt, da man sich mit der 
Eishalle nicht auf einen für beide Seiten akzeptablen Ablauf einigen konnte. Dafür fand im 
Januar 2018 an der Eisfläche im Ittertal ein Vereinsfest statt, welches gut besucht war. 

Um die Kommunikation im Verein – insbesondere mit den Mitgliedern – zu verbessern, 
entwickelt der EC Bergisch Land e.V. eine Vereinsapp. Diese soll mittelfristig die 
Internetseite ablösen. Die Kosten für die Entwicklung der App werden vom Deutschen 
Olympischen Sportbund getragen. 

Ein schöner Erfolg war die Teilnahme der Damenmannschaft an der Wahl Mannschaft des 
Jahres 2017 in Solingen. Das Damenteam belegte einen guten sechsten Platz. 

Besonders erfreulich ist auch, dass die Sonderumlage für die Saison 2017/2018 vollständig 
vermieden werden konnte.  

Der Vorstand hat an einer Fortbildung des Stadtsportbund Solingen teilgenommen. Thema 
war die weitere Vereinsentwicklung. 

Mitglieder des Vorstands haben im November 2017 auch an einer DEB/EHV Veranstaltung 
auf der Sportmesse in Köln teilgenommen. Thema war die Situation der kleinen Eishallen in 
Deutschland. 

Frauke Rautenberg bedankt sich im Namen des Vorstands des EC Bergisch Land bei allen 
ehrenamtlichen Helfern, ohne die der Verein nicht existieren könnte.  
5. Bericht Trainer 1. Mannschaft/Nachwuchskoordinator 
 
Marco Piwonski stellte die Ergebnisse der einzelnen Teams in der abgelaufenen Saison vor. 
 
Die Nachwuchsmannschaften des Vereins haben eine gute Saison gespielt. Die 
Jugendmannschaft hat den Klassenerhalt in der höchsten Liga des EHV NRW e.V. souverän 
geschafft. Die Schülermannschaft erreichte die Vizemeisterschaft in der Landesliga, Knaben 
und Kleinschüler erreichten in ihren Ligen jeweils den 5. Platz. Auch die Bambinis nahmen 
mit drei Mannschaften erfolgreich am Turnierbetrieb teil. 

Die 1. Herrenmannschaft des Vereins belegte in der Vorrunde leider nur den letzten Platz in 
der Landesliga. In der anschließenden NRW Pokalrunde konnte das Team die neuen 



Vorgaben des Trainers und das neue Spielsystem immer besser umsetzen und gewann am 
Ende sogar diese Runde. 

Die Damenmannschaft belegte einen guten fünften Platz in der 2. Liga Nord und schaffte 
damit als Aufsteiger souverän den Klassenerhalt. 

6. Kassenbericht 
 
Klaus Walter stellte den Kassenbericht des Geschäftsjahres 2017/2018 vor. 
  
Der Verein konnte – bereinigt um periodenfremde Aufwendungen - wieder ein 
zufriedenstellendes Finanzergebnis in der abgelaufenen Saison erzielen.  

7. Kassenprüfbericht  

 
Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 01.05.2017 bis 30.04.2018 waren Hans-Jörg Holz und 
Marion Berkey.  

Hans-Jörg Holz verlas den Bericht über die Kassenprüfung. Es wurden keine 
Unregelmäßigkeiten festgestellt. Die Kassenprüfer empfehlen die Entlastung des Vorstands.  

8. Entlastung des Vorstands  
 
Gemäß der vorliegenden Empfehlung der Kassenprüfer stellte Frauke Rautenberg den 
Antrag, den gesamten Vorstand zu entlasten.  

Wahlergebnis: Der Antrag wurde mit 47 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen und 0 Gegenstimmen 
angenommen.  

9. Wahl des Schatzmeisters/der Schatzmeisterin  
 
Dr. Petra Scherenbacher  übernimmt die Wahlleitung und bestimmt, dass die Wahl des 
Schatzmeisters/der Schatzmeisterin durch Handzeichen öffentlich erfolgt, da kein Antrag auf 
schriftliche Abstimmung gestellt worden ist.  

Leider stellten sich in diesem Jahr keine Kandidaten zur Wahl. 

Der Posten des Schatzmeisters muss daher zunächst unbesetzt bleiben. 

10. Wahl eines Beisitzers 

Für die Wahl zum Beisitzer stellte sich nur der bisherige Beisitzer Andreas Mathies zur Wahl. 

Andreas Mathies wurde von den Mitgliedern mit 49 Ja-Stimmen, 0 Enthaltungen und 0 
Gegenstimmen zum Beisitzer gewählt. 

Andreas Mathies hat die Wahl angenommen. 

Dr. Petra Scherenbacher übergab die Versammlungsleitung nach der Vorstandswahl zurück 
an Frau Rautenberg. 

11. Wahl der Kassenprüfer für 2018/2019 

Zur Wahl der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2018/2019 stellten sich nochmals Hans-
Jörg Holz und Mario Berkey zur Wahl. 

Wahlergebnis: Hans-Jörg Holz und Mario Berkey wurden mit 49 Ja-Stimmen, 0 Enthaltungen 
und 0 Gegenstimmen zu Kassenprüfern des Geschäftsjahres 2018/2019 gewählt.  



Beide Herren nahmen die Wahl an.  

12. Vorlage des Etats für das Beitragsjahr 2018/2019  

Der Etat für die Saison 2018/2019 wurde durch Frau Anja Grigutsch vorgestellt. Der Etat 
weist zum Zeitpunkt der Mitgliederversammlung – unter Berücksichtigung der Bildung einer  
Rücklage für Eiszeitkostenerhöhungen -  einen kleinen Überschuss auf. Der Etatentwurf 
wurde mit  49 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen angenommen.  

 
13. Ausblick auf die Saison 2018/2019 

In der nächsten Saison werden wieder Mannschaften in allen Nachwuchsklassen gemeldet. 
Die U 20 des Vereins wird wieder in der höchsten Liga des EHV-NRW e.V. an den Start 
gehen. Alle anderen Mannschaften starten in der Landesliga. Des Weiteren wird auch  
wieder eine Damenmannschaft  zum Spielbetrieb gemeldet, die in der 2. Liga Nord antreten 
wird. 

Die erste Mannschaft wird in der neuen Saison wieder in der Landesliga an den Start gehen. 
Es ist Ziel des Vereins die erste Mannschaft mittelfristig mit Spielern aus dem eigenen 
Nachwuchs zu versorgen. 

Im Trainerstab wird es zwei Änderungen geben. Die U 20 des Vereins wird in der neuen 
Saison von Marco Piwonski und Olaf Serfling gecoacht. Die U 17 des Vereins übernimmt 
Trevor Jessome.  Alle anderen Teams gehen mit den Trainern der Vorsaison auch in die 
neue Saison. 

Für die Abwicklung des Spielbetriebs wird wahrscheinlich ein neues Spielberichtsprogramm 
eingesetzt. 

Das traditionelle Eishockeycamp des Vereins findet in der Zeit vom 15. bis 20. Oktober 2018 
statt. Vorher fahren alle Mannschaften des Vereins vom 01. bis 02. September 2018 in ein 
Trainingslager zur Vorbereitung auf die neue Saison in die Eishalle Diez/Limburg. 

Erstmalig wird der Verein auf dem Zöppkesmarkt in Solingen mit einem eigenen 
Getränkestand vertreten sein. 

Die Datenschutz-Grundverordnung beschäftigt unseren Verein sehr. Wir sind hier – dank des 
Einsatzes von Andreas Mathies – auf einem guten Weg.  

14. Verschiedenes 

Es gab keine Punkte unter Verschiedenes. 

Zum Ende der Versammlung bedankte sich Frauke Rautenberg noch einmal bei allen 
Vereinsmitgliedern für Ihr Erscheinen sowie bei den Vorstandsmitgliedern für die geleistete 
Arbeit der vergangenen Saison.  

Die Versammlung endete um 23.30 Uhr.  

Solingen, den 21. Juni 2018 

 

 

Klaus Walter  

(Protokollführer) 


